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LULA GARANTE QUE ALEXANDRE SILVEIRA CONTINUA NO MINISTÉRIO DE MINAS E ENERGIA

Geraldo Campos Jr. e Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA

O presidente Lula afirmou nesta quarta-feira (5) que o ministro de Minas e Energia, Alexandre
Silveira, será mantido no cargo em uma possível reforma ministerial. "Não há porque mexer numa
coisa que está fazendo uma revolução no setor energético brasileiro e no setor de minas desse
país", declarou. 

"O Alexandre Silveira é um ministro excepcional. Eu acho que poucas vezes o MME teve um ministro
da competência, da vontade de brigar, da vontade de lutar com interesse por Minas Gerais que tem
o Alexandre Silveira. Então, eu posso falar para você em alto e bom som, ele será mantido ministro",
afirmou em entrevista a rádios mineiras pela manhã.

Mais tarde, Silveira disse à imprensa ter recebido com gratidão a declaração do presidente, mas que
isso aumentará a sua responsabilidade. Ele participou de uma cerimônia cercada de políticos e
representantes de entidades para o lançamento do programa “Aliança pelo Desenvolvimento
Energético dos Polos e dos Projetos de Irrigação do Brasil", na sede do MME.
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"Receber dele um reconhecimento da minha dedicação à brasileiras e brasileiros, e ao seu governo,
é motivo de aumentar a minha responsabilidade, aumenta o estímulo, aumenta a vontade de
construir e aumenta a vontade de fazer o Brasil melhor ", afirmou Silveira.

Reforma ministerial
Um conjunto de trocas de ministros é esperado para as próximas semanas para reacomodar aliados
do governo na Esplanada dos Ministérios. O MME, tradicionalmente, é uma das pastas mais visadas.
Mas a garantia do presidente de que Alexandre Silveira seguirá no cargo põe fim às especulações
de que ele poderia ser substituído, ao menos por enquanto.

Vários nomes foram cogitados para assumir a pasta, como o do senador Eduardo Braga (MDB-AM) e
o do deputado federal Marcos Pereira (Republicanos-SP), além do senador Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), que acaba de deixar a presidência do Senado Federal e deve ser contemplado com um
ministério no governo.

Questionado sobre o destino de Pacheco, seu colega de estado e de partido, Silveira disse que
“ministério é um cargo do presidente da República", que apenas comunica suas decisões ao seu
time. Mas afirmou que Lula “tem destacado com muita veemência que vê no Rodrigo Pacheco um
grande líder nacional". 

O ministro disse acreditar que Pacheco disputará as eleições como candidato ao governo de Minas
Gerais em 2026. Nesse caso, afirmou que fará questão de coordenar a campanha eleitoral do ex-
presidente do Senado, de quem hoje está mais distanciado politicamente.

“Eu defendo, tanto quanto o presidente Lula, e seria uma grande alegria, como mineiro, vê-lo como
governador de Minas pelos próximos oito anos", afirmou em entrevista à CNN. “Por isso, eu acredito
muito e tenho trabalhado pra isso, e disse pra ele que se ele aceitar esse desafio, e eu acredito
muito que ele aceitará, eu faço questão de ser um dos coordenadores da campanha dele em Minas
Gerais."

 

MME PREPARA DECRETO QUE PERMITE USO DO BÔNUS DE ITAIPU PARA SOLUCIONAR DÉFICIT EM CONTA

Marisa Wanzeller e Geraldo Campos Jr., da Agência iNFRA

O MME (Ministério de Minas e Energia) está preparando um novo decreto para permitir o uso de
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parte do bônus de Itaipu para abater o saldo negativo da Conta de Comercialização da usina,
segundo fontes. A medida tem como objetivo garantir a manutenção da atual tarifa de repasse da
hidrelétrica, fixada em US$ 17,66/KW até 31 de março de 2025.

Nesta quarta-feira (5), o ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, afirmou que já "está pronta"
uma solução para equacionar o déficit e permitir a manutenção da atual tarifa. Segundo ele, trata-se
de um ajuste técnico que aguarda apenas um parecer jurídico da Secretaria Executiva. "Mas está
resolvido", disse em entrevista.

A ideia é alterar um trecho do Decreto 11.027/2022 para equacionar o saldo negativo de quase R$
333 milhões na Conta de Comercialização de Energia Elétrica de Itaipu em 2024. Fontes informaram
que uma reunião entre o ministério, a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) e a ENBPar
(Empresa Brasileira de Participações em Energia Nuclear e Binacional) foi marcada para sexta-feira
(7) para tratar sobre o tema.

De acordo com o decreto em vigor, em caso de déficit na Conta de Comercialização, o valor deve
ser repassado para a tarifa de Itaipu do ano seguinte. O texto ainda estipula que o bônus da usina só
pode ser destinado para rateio entre os consumidores, em forma de abatimento nas contas de luz,
trecho que deve ser alterado.

Aumento tarifário
Na última terça-feira (4), o diretor Fernando Mosna, da ANEEL, alertou para um possível aumento
tarifário para os consumidores, caso não haja uma solução em tempo hábil. O impacto seria da
ordem de US$ 120,9 milhões (ou R$ 709 milhões, conforme o fechamento da cotação do dólar
daquele dia) para os consumidores, o que representa um aumento de 5,99% sobre a tarifa de
repasse, calculada em dólar.

Assim, a diretoria da ANEEL concedeu apenas mais 15 dias para que o MME e a ENBPar apresentem
uma alternativa que garanta a equalização da Conta de Comercialização de Itaipu. O pedido da
estatal era por 45 dias. 

O diretor-geral da agência, Sandoval Feitosa, avaliou que a alteração legislativa para permitir a
utilização do “bônus de Itaipu” é a melhor solução. Contudo, citou também a possibilidade de Itaipu
fazer um aporte dos seus recursos próprios para manter a estabilização da tarifa.

“A melhor de todas que a gente entende é que haja alguma mudança no arcabouço legal por meio
da alteração do decreto (…) havendo a mudança da destinação do bônus de Itaipu. Ou seja, o bônus
de Itaipu que tem uma destinação específica e é pago uma vez por ano, uma parte desse recurso
iria para fazer a cobertura da conta de comercialização de Itaipu”, disse em entrevista à imprensa na
terça.
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ENEL DEVERÁ CUMPRIR INVESTIMENTOS ANUNCIADOS SE QUISER CONTINUAR NO BRASIL, DIZ MINISTRO

Marisa Wanzeller e Geraldo Campos Jr., da Agência iNFRA

O ministro Alexandre Silveira, de Minas e Energia, disse nesta quarta-feira (5) que a Enel deverá
cumprir investimentos anunciados caso queira continuar atuando no Brasil. A empresa possui três
concessões no país atualmente, nos estados do Rio de Janeiro, que vence em 2026, Ceará e São
Paulo, com vencimento em 2028.

Durante cerimônia para lançamento do programa “Aliança pelo Desenvolvimento Energético dos
Polos e dos Projetos de Irrigação do Brasil", na sede da pasta em Brasília, Silveira declarou que as
concessionárias de distribuição de energia devem estar prontas para o crescimento da produção
agrícola e apresentar “planos robustos de investimento” que contemplem as necessidades do
campo. 

“Trabalhamos com firmeza sob a liderança do presidente Lula no decreto das distribuidoras que
publicamos em junho de 2024. Graças a ele, as distribuidoras têm condições e segurança jurídica
para fazer os investimentos. Até 2027 serão em torno de R$ 120 bilhões investidos nas distribuidoras
no Brasil", disse o ministro.

Em 15 de janeiro, a Enel anunciou que investirá R$ 25,3 bilhões em suas operações no Brasil. O
ministro citou ainda R$ 21 bilhões de investimentos da Neoenergia em suas concessões até 2027, R$
20 bilhões da Energisa, R$ 7 bilhões da EDP, e R$ 25 bilhões da Equatorial. 

Crise na Enel
As concessões da Enel estão nos holofotes desde apagões que ocorreram em São Paulo e no Rio
de Janeiro nos últimos dois anos. Em janeiro, o diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia
Elétrica), Sandoval Feitosa, afirmou que a reguladora tem feito uma fiscalização semanal sobre o
cumprimento das obrigações da Enel São Paulo, que foram definidas em termo de intimação
emitido pela agência em 21 de outubro. 

Esse monitoramento faz parte do processo que pode levar a intervenção ou recomendação de
caducidade da distribuidora. Segundo o diretor-geral, caberá à relatora do processo na agência,
diretora Agnes Costa, avaliar as informações coletadas para submeter sua percepção ao colegiado.
“O que eu posso assegurar a todos aqui é que a diretora Agnes Costa e o colegiado da ANEEL estão
permanentemente envolvidos com este tema exatamente em função da sensibilidade deste caso",
disse na ocasião.
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Reidi - Portaria 168 do Ministério de Minas e Energia aprova o enquadramento no Reidi (Regime
Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura) do projeto "Bioo Toledo", de
titularidade da empresa SPE Bioo Paraná, no município de Toledo (PR).
 
TUST-RB - Despacho 240 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) publica a TUST-RB
(Tarifa de Uso do Sistema de Transmissão de Rede Básica) temporária, aplicável ao ponto de
conexão Bandeirantes 230 kV para o ciclo 2024-2025, com vigência entre 1º de julho de 2024 e 30 de
junho.
 
Recursos humanos da ANP - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e
Biocombustíveis) publicou comunicado informando a retificação do edital de chamada pública do
programa de Formação de Recursos Humanos da ANP. 

Lula - O presidente da República concede entrevista às rádios Metrópole e Sociedade, da Bahia, às
8h. Viaja para o Rio de Janeiro, às 9h30, para visita ao Hospital Federal de Bonsucesso, às 11h30, e
cerimônia de reabertura da Emergência do hospital, às 12h. Retorna a Brasília, às 13h50. Reúne-se,
no Palácio do Planalto, com o ministro Fernando Haddad (Fazenda), às 16h30, e o ministro Alexandre
Silveira (Minas e Energia), às 17h30.

Alexandre Silveira - O ministro de Minas e Energia participa, às 13h30, do lançamento do Plano de
100 Dias na BR-381/MG. O evento, que marca o início das obras, ocorre na Cenibra, em Belo Oriente
(MG). Silveira deve participar, ao lado do ministro dos Transportes, Renan Filho, de reunião com o
prefeito em exercício de Belo Horizonte, Álvaro Damião, às 10h. Consta na agenda do presidente
Lula uma reunião com Silveira às 17h30, no Palácio do Planalto. 

Fernando Haddad - O ministro da Fazenda reúne-se com o presidente Lula às 16h30, no Palácio do
Planalto. 

Câmara dos Deputados - A Câmara dos Deputados realiza, às 9h, sessão deliberativa. Não há
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destaques na pauta para o setor. Acompanhe neste link.

Reunião ANP - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) realiza reunião
de diretoria, às 14h. A pauta prevê, entre outros, processo de consulta prévia à revisão da
regulamentação das tarifas de transporte de gás natural, e também atualização do edital e das
minutas dos contratos da Oferta Permanente de Partilha.

Energyear Brasil - O segundo dia do Energyear Brasil 2025 é realizado hoje (6), a partir das 8h45, em
São Paulo. O evento reúne especialistas em energia para discutir os principais temas relacionados à
transição energética. Ao longo do dia, o diretor da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica),
Ricardo Tili, e a presidente da Abeeólica, Elbia Gannoum, participam da programação. Acesse mais
informações neste link.

TRAMITAÇÃO DE PROPOSTAS LEGISLATIVAS
Não houve movimentação entre as propostas legislativas de interesse do setor que são
acompanhadas pelo iNFRAMonitor.
______________________________

NOVAS PROPOSTAS PROTOCOLADAS
Senado Federal
PL 197/2025 - Disciplina o registro eletrônico e a remessa em tempo real dos dados relativos às
operações de comercialização, movimentação e estocagem de combustíveis à ANP pelos agentes
regulados.

Câmara dos Deputados
PL 223/2025 - Dispõe sobre a criação do Programa Recicla e Cash, que institui cashback para
consumidores que realizarem a destinação correta de resíduos recicláveis, aplicando descontos nas
contas de energia elétrica e água.

PL 221/2025 - Institui o Fundo Nacional de Energias Renováveis em Pequenas Propriedades Rurais e
estabelece mecanismos de financiamento para a implantação de sistemas de geração de energia
solar e eólica no setor agropecuário.
______________________________
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Cemig - O presidente Lula disse nesta quarta-feira (5) que há interesse em federalizar a Cemig
(Companhia Energética de Minas Gerais), estatal de distribuição de energia do governo mineiro, mas
que não pretende privatizá-la posteriormente. A possibilidade de federalização da distribuidora teria
como objetivo abater parte da dívida do estado com a União em uma repactuação. 

Opep+ - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, disse nesta quarta-feira (5) que acredita
que o CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) aprovará a entrada do Brasil na Opep+
(Organização dos Países Exportadores de Petróleo e seus aliados) na reunião no dia 18 de fevereiro.
Ele destacou que o grupo é formado por países que não se comprometem com metas ou cortes de
produção de petróleo, como é a Opep, mas que participa ativamente das discussões estratégicas
sobre o setor.   

Reunião do CMSE - Em reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico), realizada
nesta quarta-feira (5), foi destacada a melhora nas condições de suprimento de energia elétrica, o
que possibilitou a redução do uso de termelétricas e o aumento das exportações de energia
excedente. Na última segunda-feira (3), o Brasil exportou 1.093 MWm (megawatts médios) de
energia elétrica, sendo 77% para a Argentina e 23% para o Uruguai. Mais informações neste link. 

Venda da Geração Céu Azul - A Neoenergia informou, nesta quarta-feira (5), a venda de 100% das
ações da Geração Céu Azul para a EDF Brasil Holding e à Stoa, incluindo sua participação de 70% na
Usina Hidrelétrica Baixo Iguaçu (PR). A transação, avaliada em R$ 1,43 bilhão, aguarda aprovações
regulatórias do Cade (Conselho Administrativo de Defesa Econômica) e da ANEEL (Agência
Nacional de Energia Elétrica).

Reforço da Novatrans - A Taesa (Transmissora Aliança de Energia Elétrica) informou que a
Novatrans, sua controlada, entrou em operação comercial com a parte remanescente das
instalações de Imperatriz. Com isso, a Novatrans passa a receber uma RAP (Receita Anual Permitida)
adicional de R$ 18,1 milhões, correspondente a 65% da RAP total do reforço. Saiba mais neste link. 

Política energética - A EPE (Empresa de Pesquisa Energética) sediou, na última segunda-feira (3), o
evento Energy Policy Review, promovido pela IEA (Agência Internacional de Energia). Na abertura, o
presidente da EPE, Thiago Prado, e o secretário nacional de Transição Energética e Planejamento,
Thiago Barral, destacaram a importância da aproximação com a agência para impulsionar o
desenvolvimento. 

https://agenciainfra.us14.list-manage.com/track/click?u=d460dd1bcf9ba0ae040e1fc0f&id=69652c9429&e=55b7a27fc9
https://agenciainfra.us14.list-manage.com/track/click?u=d460dd1bcf9ba0ae040e1fc0f&id=101293d60c&e=55b7a27fc9
https://agenciainfra.us14.list-manage.com/track/click?u=d460dd1bcf9ba0ae040e1fc0f&id=1f0824cdd6&e=55b7a27fc9
https://agenciainfra.us14.list-manage.com/track/click?u=d460dd1bcf9ba0ae040e1fc0f&id=bd398021cb&e=55b7a27fc9
https://agenciainfra.us14.list-manage.com/track/click?u=d460dd1bcf9ba0ae040e1fc0f&id=d97340f6d8&e=55b7a27fc9


iNFRAEnergia – Edição 1727 – 06-02-2025

https://assinantes.agenciainfra.com/infra-energia/infraenergia-edicao-1727-06-02-2025/

Este arquivo é protegido por direitos autorais conforme a Lei nº 9.610/1998. A reprodução ou envio não autorizado é crime.

Encontro do PLD - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) disponibilizou a íntegra
da transmissão do Encontro do PLD, realizado na última segunda-feira (3). Confira neste link.

Preços dos combustíveis - Em janeiro, todos os combustíveis tiveram aumento de preço, com
destaque para o etanol, que subiu 2,6%, segundo o Panorama Veloe de Indicadores de Mobilidade.
A gasolina comum custou, em média, R$ 6,252 por litro, o etanol R$ 4,270, e o diesel comum R$
6,202.

Eletropostos - A Estapar e a Eletrobras firmaram parceria para expandir a rede de eletropostos no
Brasil. No dia 5 de março, serão inaugurados dois hubs de recarga em São Paulo e no Rio de Janeiro.
A Eletrobras fornecerá a energia, enquanto a Estapar e sua subsidiária Zletric gerenciarão a
infraestrutura e operação.

Óleo e gás - A Petrobras assinou contratos de R$ 707 milhões com EBS e Conterp para novas
sondas de perfuração onshore na Bahia. Os investimentos visam expandir a produção de óleo e gás
em poços de alta profundidade, com até 65% de conteúdo local.

Debêntures da Prio - A Prio e a Prio Forte informaram que foi aprovada a 5ª emissão de debêntures
simples, não conversíveis em ações, em duas séries, da espécie quirografária, com garantia
adicional de fidejussória. A emissão totaliza R$ 1,2 bilhão. Mais informações neste link.

Governo não define solução para deter aumento da tarifa de Itaipu e pede tempo
Diretor da ANEEL, que avalia o caso, diz não ver razão para demora, dá 15 dias para uma decisão e
alerta para aumento na conta de luz. (Folha de S. Paulo)
______________________________ 

Após críticas de Kassab, Lula diz que aliança com PSD é 'forte', garante Silveira no governo e erra
um dos ministérios do partido
Presidente afirma que Alexandre Silveira seguirá no cargo, troca Ministério da Pesca pelo do
Turismo e indica que fará mudanças 'sem pressa' no primeiro escalão. (O Globo, Estadão)
______________________________ 

Ometto faz aposta errada e Raízen tem queda histórica
Dono da Cosan, que controla a Raízen, empresário achava que seu modelo de produção, que prevê
bônus, dominaria o mundo. (Folha de S. Paulo)
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______________________________ 

Petrobras planeja primeiro grande oleoduto no país desde os anos 1990
Tubulação de cerca de 2.000 km vai levar combustíveis ao agronegócio no MT. (Folha de S. Paulo)
______________________________ 

Decisão sobre exploração de petróleo na foz do Amazonas não cabe a Marina, diz Lula
Sinalização é de que governo tem intenção de acelerar licenciamento da exploração de petróleo na
região conhecida como Margem Equatorial. (Valor)
______________________________ 

Coordenador do Ibama pede prioridade à equipe técnica para avaliar plano da Petrobras para
Margem Equatorial
Plano era uma das condições para o órgão ambiental avançar na análise do pedido de licença da
empresa para explorar petróleo na Foz do Amazonas. (Valor)
______________________________ 

Óleo de soja na mira de Lula: alta de 30% faz governo cobrar informações sobre biocombustíveis
Executivo quer saber se aumento da mistura em combustíveis está afetando preços de alimentos.
(Estadão)
______________________________  

Lewandowski determina que PF investigue atuação do crime organizado no setor de
combustíveis
“O crime organizado tem utilizado postos de combustíveis como fachada para lavagem de dinheiro
e outras práticas ilícitas”, afirmou o ministro da Justiça e Segurança Pública. (Valor)
______________________________ 

Atropelo no diesel
Governo passa por cima de governança da Petrobras ao comentar reajuste antes de anúncio oficial.
(Folha de S. Paulo - Nicola Pamplona)
______________________________
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A Agência iNFRA tem o compromisso de entregar, diariamente, notícias sobre os assuntos mais
relevantes do setor de infraestrutura no país. Além dos boletins por e-mail, enviamos flashes de
notícias urgentes via aplicativo de mensagens. Caso não esteja recebendo, entre em contato.

O Serviço de Notícias iNFRAEnergia é destinado a assinantes. Conforme termo de uso, é proibida a
distribuição, redistribuição e publicação não autorizada dos conteúdos recebidos dos serviço da
Agência iNFRA, podendo o responsável ser excluído dos nossos cadastros.

Spam: Para evitar que seu boletim vá para o Spam ou, no caso do Gmail, para a aba de promoções,
mova o e-mail para a caixa principal ou salve o endereço infrajornalismo@agenciainfra.com em
seus contatos.

Imagens: As fotos usadas nesta edição são imagens de divulgação de banco de dados público ou
de propriedade da Infra Jornalismo LTDA.
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